

Más de 15 mil personas celebraron el histórico Encuentro Binacional Chile–Argentina

El viento cordillera, los abrazos de reencuentro y la emoción compartida marcaron una nueva versión de esta tradicional celebración, que este 2026 reunió a más de 15 mil asistentes provenientes de Chile y Argentina durante los tres días del encuentro. La actividad, que contó con una amplia convocatoria a ambos lados de la frontera, reafirmó el valor del Paso Pehuenche como punto de unión entre dos pueblos que comparten territorio, memoria y próximos desafíos.

En ese contexto, el gobernador (s) Cristian Arellano destacó que “por mandato de nuestro gobernador Pedro Pablo Álvarez-Salamanca estamos impulsando acciones concretas para potenciar el Paso Pehuenche. Hoy estamos finalizando la compra de un escáner para la aduana y reactivamos el Comité Binacional, que no se realizaba hace casi 10 años. Estamos muy contentos de seguir fortaleciendo los lazos con nuestros hermanos argentinos de esta manera”.

La delegada presidencial regional (s),



Aly Valderrama, recalcó que “es muy importante realizar estos encuentros, especialmente cuando cumplen 62 años. Necesitamos seguir dialogando y articularnos para potenciar ambas naciones y aprovechar los recursos que cada una tiene. Debemos seguir fortaleciendo este trabajo hacia el futuro”.

Por su parte, el alcalde de San Clemente, Juan Rojas, valoró el trabajo articulado entre autoridades y los avances para fortalecer

el control fronterizo. “Es muy importante estar realizando este encuentro, porque hemos avanzado en coordinación con el gobernador del Maule y el delegado Aqueveque. Desde el municipio aprobamos recursos para un estudio y para fortalecer el control fronterizo, mejorando la red eléctrica, el alcantarillado y otros aspectos clave. Eso es ponerse de acuerdo”, afirmó.

Desde Argentina, el intendente de Malar-güe, Celso Jaque, puso en valor la dimensión histórica y cultural del encuentro, subrayando que “este encuentro tiene un valor histórico y cultural enorme: hace 62 años hubo pioneros de Argentina y Chile que hicieron posible este paso. Aunque aún no está habilitado para todo

Con una amplia convocatoria y un fuerte compromiso por seguir fortaleciendo la integración entre ambos países, los días 13, 14 y 15 de febrero se desarrolló en la explanada del cerro Campanario el 62º

Encuentro Binacional Chile–Argentina Paso Pehuenche, una instancia cargada de historia, cultura, y proyección del corredor internacional.



tipo de carga, es muy importante lo que ya hemos logrado. Estas instancias fortalecen la historia compartida y nos ayudan a enfrentar juntos los desafíos del Paso Pehuenche”.

Finalmente, el ministro de Gobierno y Asuntos Municipales de la Provincia de La Pampa, Pascual Fernández, destacó que “creemos que la integración es fundamental. En La Pampa, ya en 1972 se destacaba la importancia de este corredor bioceánico.

Estamos aquí por decisión de nuestro gobernador Sergio Ziliotto, para acompañar y expresar que los intereses de este lugar también son nuestros. La articulación e integración son el camino para generar desarrollo y más oportunidades para nuestra gente”.

Misa, acto protocolar y compromisos para el futuro

Uno de los momentos más significativos

del encuentro se vivió el 14 de febrero, jornada en la que se realizó una misa y un posterior acto protocolar, donde autoridades de ambos países reafirmaron su compromiso de seguir reforzando lazos y avanzando en virtud del fortalecimiento del Paso Pehuenche, tanto en lo cultural como en lo institucional y operativo.

Al igual que en años anteriores, el evento contó con un Pabellón Binacional Turístico, Cultural y Económico, donde se exhibieron muestras de los mejores productos de ambos países, destacando el trabajo local, el turismo, la artesanía, la gastronomía y el intercambio cultural como motores de integración y desarrollo territorial.

Con una alta participación ciudadana y el compromiso renovado de autoridades chilenas y argentinas, el 62º Encuentro Binacional del Paso Pehuenche cerró su edición 2026 consolidándose como una instancia clave para fortalecer la historia compartida y proyectar el paso como un corredor estratégico para la conectividad, el turismo y las oportunidades futuras.

